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Учителями славится излучинск.
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Актив Новоаганской организации ветеранов и пенсионеров.
Сделано ещё одно доброе дело.

Марина зЕлЕнСКаЯ

Пожилые жители
Новоаганска имеют
активную жизненную
позицию и хотят быть 
в курсе событий,
происходящих 
в поселении и районе.
Поэтому актив
Новоаганского
первичного отделения
ОО «ВИП» регулярно
организует встречи 
с руководителями 
и представителями
различных учреждений
поселения.

Очередное заседание круглого
стола состоялось на прошлой
неделе. В нём приняли участие
глава городского поселения
Елена Поль, главный врач Но-
воаганской районной больницы
Евгений Власьев, заместители
главного врача Антон Клюев и
Наталья Ожмегова, заведующая
поликлиникой Оксана Истоми-
на, заведующая стоматологиче-
ским отделением Ольга Тяку-
нова, заместитель генерального
директора ОАО УК «Прогресс»
Людмила Мамонтова, специа-
лист по социальной работе
КЦСОН «Радуга» Инна Вако-
люк.

Приоритет встречи был отдан
медицине. Евгений Власьев от-
ветил на вопросы пенсионеров
об очерёдности к специалистам,

заверил в том, что Новоаганская
больница обеспечена перевязоч-
ными и расходными материа-
лами, рассказал о проведении
ультразвуковых исследований.
«В год проводим более шести-
семи тысяч УЗИ всех видов, –
пояснил главный врач. – Обо-
рудование достаточно изношено,
аппаратам УЗИ, находящимся
в поликлинике и в стационаре,
более пятнадцати лет. Мы уже
согласовали с окружным депар-
таментом здравоохранения за-
купку нового ультразвукового
оборудования, но в текущем году
закупка дорогостоящего обору-
дования не планируется. Как
только средства будут выделены,
закупка состоится». Что касается
ремонта рентгеновского аппа-
рата, в настоящее время прохо-
дят торги на приобретение не-
обходимой детали.

Отдельно обсудили вопросы
выделения путёвок на санатор-
но-курортное лечение. Основные
моменты пояснила Наталья Ож-
мегова: «Для получения направ-
ления на лечение нужно состоять
на диспансерном учёте в соот-
ветствии со своим заболеванием.
Обратиться необходимо к уча-
стковому терапевту или узкому
специалисту. Данные пациентов
заносятся в электронную оче-
редь, разработанную департа-
ментом здравоохранения. Все
сведения находятся в открытом
доступе на сайте департамента.
Каждый случай изучает врачеб-
ная комиссия, которая опреде-
ляет показания и противопока-

зания для санаторно-курортного
лечения. Приказы Министерства
здравоохранения, по которым
мы работаем, предусматривают
более жёсткие условия предо-
ставления санаторного лечения
с большим количеством проти-
вопоказаний, поэтому не каждый
пациент может быть направлен
в санаторий».

Что касается количества вы-
деленных путёвок, за первый
квартал текущего года их полу-
чили двадцать восемь взрослых
и семь детей. Ездить в санатории
можно один раз в два года, опре-
делённые льготные категории
граждан могут лечиться еже-
годно. Также Наталья Алексе-
евна ответила на вопросы пен-
сионеров, касающиеся частных
случаев, и оплаты дороги до
места лечения.

Отдельным категориям граж-
дан предоставляется бесплатное
зубопротезирование – об этом
пенсионерам рассказал Евгений
Власьев. Заведующая поликли-
никой Оксана Истомина разъ-
яснила порядок обращения в
зубопротезный кабинет. На ра-
боту этого кабинета в Новоаган-
ске выделяются бюджетные
средства в размере порядка од-
ного миллиона двухсот тысяч
рублей – в эту сумму входит и
закупка расходных материалов,
и оплата труда медицинских
работников. В среднем в зубо-
протезном кабинете Новоаган-
ска лечение проходят около со-
рока пациентов в год.
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Ветераны спросят строго

В минувшее воскресенье 
в Излучинске всем прохожим
раздавали флажки с официальной
символикой Югры и Беларуси.

Так местные старшеклассники, участники
волонтёрского движения, отметили праздник,
посвящённый годовщине подписания договора
(1996 г.) между Россией и Беларусью «О соз-
дании Союзного государства». Идею акции
им подсказали кураторы из КМЦ «Луч». Со-
вместно с ребятами они изготовили всю атри-
бутику и сопровождали их во время раздачи.

– Наши ребята-волонтёры всегда с удо-
вольствием откликаются на подобные акции,
охотно принимают участие в различных ме-
роприятиях, – прокомментировала заведую-
щая отделом по работе с молодёжью КМЦ
«Луч» Диана Журсиналиева. – Это и немуд-
рено, ведь волонтёрами в основном становятся
люди неравнодушные, с активной жизненной
позицией.

Софья ЯрЫГина.

Отметили дату

официально

Закрыт автозимник
на Покур

В связи с повышением
температуры воздуха, разрушением
полотна проезжей части зимних
автомобильных дорог и
неустойчивой структуры льда 
на ледовых переправах, сегодня 
в Нижневартовском районе закрыт
автозимник Мегион – Покур.
Напомним, его протяжённость
вместе с ледовыми переправами
составляла почти 28 километров.

Ранее на аппаратном совещании Борис
Саломатин особо подчеркнул, что после за-
крытия автозимников и ледовых переправ
все заинтересованные службы и ведомства
должны создать условия, которые не позволят
жителям района воспользоваться водными
объектами в нарушение правил и подвергнуть
свою жизнь опасности.

В настоящее время въезды на закрытые
зимние автомобильные дороги оборудованы
дорожными знаками 3.1 «Въезд запрещен»,
закрыты шлагбаумы, перекрыты подъездные
пути к ледовым переправам. Организованы
выездные рейды.

Сотрудники Управления ГО и ЧС обра-
щаются к руководителям предприятий и ор-
ганизаций, водителям личного автотранспорта
с просьбой не переезжать водные артерии рек
в местах, где закрыты переправы, не подвер-
гать свою жизнь опасности. Предупреждают:
при движении по льду через водоёмы следует
пользоваться только оборудованными ледо-
выми переправами, строго выполнять требо-
вания всех информационных знаков, учиты-
вать грузоподъёмность и правила безопасного
поведения на льду.

Если вы стали очевидцем чрезвычайного
происшествия на воде, незамедлительно по-
звоните по телефону на номера оперативных
служб: 112 или 41-13-34.

Пресс-служба администрации района.

золотой фонд района
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Например, в посёлке Зайцева
Речка идёт подготовка к про-
ведению работ по установке
новой детской площадки. В на-
чале лета она займёт своё место
напротив новых многоквартир-
ных домов на улице Леспром-
хозной. Обустроить детскую
площадку именно в этом месте –
это наказ депутатам сельского
поселения от жителей. 

Как только стает снег, в
Зайцевой Речке проведут суб-
ботники, во время которых

уберут мусор с улиц и дворов,
а также займутся озеленением
посёлка. 

По словам главы поселения
Светланы Субботиной, весной
жители планируют побелить
деревья и бордюры, обновить
штакетные ограждения, где
это необходимо, а летом разо-
бьют клумбы, посадят цветы,
наведут порядок в своих дво-
рах.

«Чтобы стимулировать од-
носельчан к наведению по-

рядка, издано постановление
администрации поселения о
проведении конкурса на луч-
ший дворик и лучшую придо-
мовую территорию»,– говорит
глава поселения.

В целом во время Марафона
по благоустройству поселений
в районе запланировано не-
сколько десятков мероприя-
тий. В них, в частности, войдут
такие, как обустройство пе-
шеходных дорожек и зон от-
дыха, установка малых архи-
тектурных форм, благоустрой-
ство дворов. Также планом
предусмотрен ремонт обели-
сков, памятников и мемориа-
лов Славы погибшим воинам
и многое другое.

Марафон по благоустройству поселений,
объявленный  губернатором Югры Натальей
Комаровой в рамках федерального проекта
«Формирование комфортной городской среды»,
подхватили жители Нижневартовского района. 

коНкурсы
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С 5 по 9 апреля Тобольск собирает
участников хореографического
марафона «Золотые купола».

В этом традиционном международном конкурсе
примет участие старшая группа танцоров «Фанта-
зия» преподавателя хореографического отделения
Ваховской детской школы искусств Инны Никити-
ной.

В начале марта ансамбль стал победителем
международного творческого конкурса, который
прошёл на сайте «Солнечный свет». В заочном
марафоне ваховчане исполнили композицию «Пер-
вый парень». В разные годы учащиеся танце-
вального класса возвращались из сибирского го-
рода с дипломами лауреатов, так что конкурс для
детей стал делом привычным.

В этом году воспитанники ДШИ не раз выходили
на большую сцену. Недавно музыканты участвовали
в открытом региональном конкурсе исполнителей
«Юный виртуоз». Лауреатами его стали домристка
Олеся Прокопович, гитарист Никита Мастяев, пиа-
нистка Ангелина Нигматуллина, баянист Илья Куд-
рин. Как сказала директор школы Галина Бутенко,
это был очень серьёзный конкурс, он стал своеобраз-
ным экзаменом для детей и их наставников.

20 апреля в ДШИ пройдёт традиционный конкурс,
в котором примут участие все ученики, в том числе
и подготовишки. Они покажут своё мастерство игры
на музыкальных инструментах в ансамбле. Значит,
в Ваховске весь день будет звучать музыка.

Наталья СТЕПАНОВА.

Проверкой документов
будут заниматься социальные
службы. Кроме того, установ-
лены чёткие сроки, которые
не позволят средствам из ка-
питала задерживаться на пути
к получателям.

Для направления средств
на оплату строительства ин-
дивидуального жилого дома,
выполняемого без привлече-
ния подрядной организации,
заявитель одновременно с
иными документами, установ-
ленными правилами, предо-
ставляет копию разрешения
на строительство, оформлен-
ного на заявителя или его су-
пруга, а также документ, под-
тверждающий наличие у за-
явителя банковского счёта с
указанием реквизитов этого
счёта.

Центр социальных выплат
самостоятельно в порядке меж-

ведомственного электронного
взаимодействия запрашивает
выписку из Единого государст-
венного реестра прав на зе-
мельный участок. Данный до-
кумент может быть предостав-
лен заявителем самостоятель-
но.

При выполнении рекон-
струкции с привлечением/без
привлечения организации за-
явитель одновременно с уста-
новленными в правилах до-
кументами предоставляет
копию разрешения на строи-
тельство, оформленного на за-
явителя или его супруга.

К заявлению о распоряже-
нии средствами в целях опла-
ты медицинских услуг заяви-
телями дополнительно долж-
ны быть предоставлены счёт
для оплаты с указанием на-
именования видов медицин-
ских услуг и заключение вра-

чебной комиссии медицинской
организации по месту прожи-
вания ребёнка (детей), роди-
теля (усыновителя), подтвер-
ждающие наличие показаний
для оказания медицинской
помощи. В нём также должно
быть указано, что медицин-
ские услуги не могут быть
оказаны бесплатно в соответ-
ствии с программой государст-
венных гарантий бесплатного
оказания гражданам Россий-
ской Федерации медицинской
помощи и иными случаями
получения бесплатной меди-
цинской помощи, установлен-
ными законодательством Рос-
сийской Федерации.

После принятия заявления
о распоряжении средствами
Югорского семейного капита-
ла Центр социальных выплат
в течение 3 рабочих дней за-
прашивает у органа ЗАГС све-
дения о наличии или отсут-
ствии ограничения их в роди-
тельских правах в отношении
ребёнка, с рождением (усы-
новлением) которого возникло
право на дополнительные
меры поддержки.

Пресс-служба
администрации района.

Правительство Ханты-Мансийского автономного
округа внесло изменения в правила
распоряжения Югорским семейным капиталом.
Они будут гарантировать целевое использование
денег при направлении их на реконструкцию
индивидуального жилого дома, а также на
получение медицинских услуг. Данные
изменения вступили в силу с 18 марта 2017 года.

актуальНо

средства не задержатся

Проведение популярного меро-
приятия стало доброй традицией
для наших земляков и всегда яв-
ляется большим спортивным
праздником, поэтому на лыжные
дистанции отправились жители
самых разных возрастов.

Перед тем как выйти на старт,
участники-семьи произносили

спортивные лозунги. Самые юные
сельчане, а некоторым было 6-7
лет, соревновались в команде вме-
сте с родителями. Дети старше 12
лет пробовали свои силы наравне
со взрослыми. По итогам лыжных
гонок 1 место завоевала семья
Лисицыных, 2 место  – Желалди-
новых, 3 место – семья Папочки-
ных.

Все победители и призёры по-
лучили медали и подарки. Спор-
тивное мероприятие оставило у
лыжников самые тёплые, яркие и
положительные впечатления.

Пресс-служба администрации 
г.п. Излучинск.

спортивНая ареНа

(окончание. Начало на 1 стр.)

Кроме того, обсудили ряд вопросов различной
тематики: социальной защиты – размер прожи-
точного минимума для пенсионеров, выделение
путёвок в геронтологические центры; вопросы
благоустройства поселения, в частности проблему
отлова бездомных животных.

Заключительная часть встречи была посвящена
вопросам ЖКХ и коммунальных услуг. Людмила
Мамонтова рассказала об изменениях в расходах
на общедомовые нужды, которые с 1 января 2017
года начисляются по нормативу в соответствии с
площадью занимаемой квартиры. Также Людмила
Анатольевна  ответила на отдельные вопросы по
ремонту, освещению в подъездах, вывозу мусора,
начислениям за различные виды услуг.

Подводя итоги, председатель Новоаганской
первички Нина Коротаева поблагодарила участ-
ников круглого стола  за продуктивный диалог.
Подобные встречи дают пожилым гражданам
возможность не только находиться в центре со-
бытий и из первых рук узнавать важную инфор-
мацию, но и предлагать свои решения имеющихся
в поселении проблем.

Фото автора.

Золотой ФоНд райоНа

ветераны 
спросят строго

с «Фантазией»

Благоустройство Заживём 
с комфортом!

На минувшей неделе 
в селе Большетархово
самые быстрые лыжники
и лыжницы приняли
участие в спортивных
соревнованиях среди
семей «Все на старт». 

На лыжи встали стар и млад

Большетарховцы – участники лыжных стартов.
Март 2017 год.
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– Я родилась далеко от-
сюда, в посёлке Меловое
Луганской области и про-
жила там много лет, – на-
чала рассказ о себе Елена
Михайлова. – Окончив по-
селковую школу с отличием,
поступила в Россошанское
педагогическое училище без
экзаменов, а затем на фи-
лологический факультет Во-
ронежского пединститута.
Туда меня уговорила посту-
пать подружка, хотя я все-
гда хотела стать историком.

В итоге подруга не прошла
по конкурсу. А вот Елена Ни-
колаевна успешно выдержа-
ла вступительные экзамены и
вскоре поехала работать по
распределению в село Жу-
равка Кантемировского рай-
она. Даже отказалась от места
воспитателя в Кантемировке
(районном центре), потому
что видела себя только учи-
телем. Когда молодой педагог
приехала в сельскую школу,
то увидела: она малоком-
плектная, состоит из трёх
классов, всего 14 учеников.
Была в штате ещё техничка,
вот вдвоём с ней и работали.

– С теплотой вспоминаю
своих первых учеников и их
родителей, которые с боль-
шим уважением относились
ко мне, ещё совсем неопыт-
ному педагогу. А я старалась
подготовиться к урокам, как
учили меня преподаватели
педучилища, и ходила пеш-
ком за пять километров в со-
седнее село к старенькой
учительнице за советом. Про-
водила школьные праздни-
ки, на которые приходили
все жители села, – с улыбкой
вспоминает теперь уже опыт-
ный педагог.

Вскоре Елена Николаев-
на вышла замуж и верну-
лась домой на Луганщину.
Пришла учителем началь-
ных классов в ту школу, где
училась сама, и заочно за-

канчивала пединститут.
Проработала 14 лет с млад-
шими школьниками, потом
учителем русской и зару-
бежной литературы. Со вре-
менем Елена Михайлова
стала завучем, потом много
лет возглавляла школу.

Жестокая реальность внес-
ла свои коррективы в жизнь
её семьи, в 2014 году при-
шлось переехать к родной се-
стре в Излучинск вместе с
двумя дочерьми и маленькой
внучкой. Сегодня внучке
Елены Николаевны шесть
лет, а младшая дочь учится
в шестом классе.

Моя собеседница отмети-
ла, что Излучинская на-
чальная школа ей сразу пон-
равилась. Современное зда-
ние, уютный школьный двор,
доброжелательная атмосфе-
ра в коллективе. Поэтому
именно сюда пришла устраи-
ваться на работу. Сначала
директор смогла предложить
ей только работу учителя ин-
дивидуального обучения. Но
уже через пару месяцев
Елена Николаевна стала
классным руководителем вы-
пускного четвёртого класса.
Затем набрала первокла-
шек, с которыми работает
уже второй год.

– Почему для меня важно
учить именно малышей? –
рассуждает Елена Никола-
евна. – Я ведь проработала в
школе в разном качестве. И
поэтому считаю, что самая
главная – первая ступень, на-
чальные классы. Потому что
здесь закладываются зна-
ния, база на всю дальнейшую
учебную деятельность. 

Дети этого возраста очень
жизнерадостны, любознатель-
ны, невольно вызывают к себе
симпатию. Общение с ними до-

ставляет радость. Поэтому мне
и хотелось попасть к малышам.
Но это и довольно трудная ра-
бота. Ребятишки все разные,
поэтому нужно учитывать их
индивидуальные особенности
и, конечно, выполнять требо-
вания программы. А ещё любой
ребёнок хочет быть успешным,
это для него тоже важно. 

Наш класс принимает уча-
стие в различных творческих
конкурсах. Уверена, все дети

талантливы по-своему. Есть у
нас в классе музыканты и
танцоры, а кому-то легко да-
ётся математика или рус-
ский язык. Дети любят при-
нимать участие в конкурсе
«Чтобы помнить…», где чи-
тают стихи о Великой Отече-
ственной войне. Мои ребята
уже становились призёрами
олимпиад, даже занимали
первые места. Надо только
увидеть способности ребёнка
и дальше развивать их.

Побывав на уроке во вто-
ром «б» классе, искренне
позавидовала детям, кото-
рым так повезло с мудрым,
доброжелательным и одно-
временно в меру строгим
учителем. И конечно, нельзя
не порадоваться и тому, в
какой замечательной школе
учатся эти малыши. 

Она современная, краси-
вая, оснащена всем необхо-
димым. Здесь созданы хоро-
шие условия для работы пе-
дагогов и успешной учёбы
детей. Каждый класс – как
маленькое отдельное госу-

дарство, где уютно и ком-
фортно всем. Есть даже собст-
венная раздевалка-гардероб-
ная, тут ребята вешают верх-
нюю одежду, хранят сменку,
переодеваются на уроки физ-
культуры.

В классе у Елены Михай-
ловой есть абсолютно всё,
чтобы проводить хорошие
уроки: интерактивная дос -
ка, проектор, компьютер, до-
кумент-камера и соответ-

ствующее программное обес-
печение, современная мебель.
Он просторный, с тремя ок-
нами, на которые, когда силь-
но светит солнце, приходится
даже опускать жалюзи. В
классе много цветов. С деть-
ми также работают учителя
музыки, физической культу-
ры и английского языка.

– Вообще мы интересно
живём. С этого года, к при-
меру, появился такой час
внеурочной деятельности,
как кружок «Белая ладья»:
теперь раз в неделю дети
учатся играть в шахматы. Я,
к слову, сама осваиваю всё
параллельно с ними. А ма-
лыши очень ждут этого за-
нятия. Также раз в неделю
проводится плавание – как
один из уроков физической
культуры, – продолжила пе-
речислять плюсы школьной
жизни Елена Николаевна.

Но есть и свои трудности.
Так, наполняемость классов
здесь большая. К примеру,
вторых классов три, по 25 че-
ловек в каждом. Работать с

таким числом детей сложно,
но опытным педагогам это
отлично удаётся. И желаю-
щих попасть именно в Из-
лучинскую начальную
школу много. Видимо, пото-
му, что персонал и адми-
нистрация учебного заведе-
ния действительно относят-
ся к детям и их родителям с
большой заботой и любовью. 

К слову, внучка Елены Ни-
колаевны на будущий год

пойдёт в первый класс имен-
но сюда. А ещё четвёртый
класс здесь окончила и её
младшая дочь. С тем выпус-
ком педагог проработала не-
долго – с ноября по май. «Не-
простой опыт, – признаётся
Елена Николаевна, – когда
родной ребёнок учится у тебя».
И тяжелее было именно доче-
ри, потому что это возложило
на неё дополнительную от-
ветственность. Девочка силь-
но переживала сначала, когда
мама стала вести у них уроки.

Один бесспорный вывод я
сделала точно, пообщав-
шись с учителем начальных
классов Еленой Михайло-
вой. Нашему району повез-
ло с таким педагогом, для
которого работа с детьми –
истинное призвание. Наде-
емся, что расти и получать
важный багаж знаний и
умений под её чутким ру-
ководством посчастливится
ещё не одному выпуску. И
пусть ученики как можно
чаще радуют Елену Нико-
лаевну своими успехами.
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Педагог с большой буквы

Об учителе начальных классов Елене
МихайлОвОй нас попросила написать
директор начальной школы посёлка
излучинск Елена Шагвалеева. «Мы рады, что
Елена Николаевна теперь работает в нашем
коллективе. Это отличный педагог с большим
опытом, которого полюбили и дети, и
родители, и коллеги. а ещё замечательный
человек: открытый, душевный, тёплый», –
такими добрыми и искренними словами
охарактеризовала она свою сотрудницу.

Недавно в Покурской школе
прошёл Единый
методический день. К слову,
проводится он уже не
первый год и даже успел
стать хорошей традицией. 

Основная задача данного меро-
приятия, пояснила нам методист
школы Любовь Боровинская, –
трансляция позитивного педагоги-
ческого опыта и создание условий
для того, чтобы учителя проявляли
своё творчество и мастерство.

Тема прошедшего методического
дня звучала так: «Деятельностный
подход в условиях моделирования
современного урока». 

«Мы поставили перед собой зада-
чу показать, как во время урока

можно занять каждого ребёнка,
чтобы ему было действительно ин-
тересно и он активно участвовал в
учебном процессе. В этот день были
проведены три открытых урока: гео-
графии в пятом классе, английско-
го языка – в четвёртом и физики –
в восьмом. Во время их обсуждения
коллеги отметили высокий уровень
подготовки учителей, использование
ими технологии критического мыш-
ления, развивающего обучения. К
примеру, интересной стала связь
темы урока физики с моментами ре-
лаксации детей. Также в этот день
прошли два занятия по внеурочной
деятельности. Особенно эмоцио-

нально все присутствовавшие вос-
приняли занятие «Образ Родины» в
первом классе (социокультурное на-
правление). Отмечу, что все испы-
тали гамму эмоций: гордость за
свою страну, умиление, что такие ма-
ленькие ребятишки уже много знают
и могут рассказать о Родине, и удов-
летворение от того, что молодой
учитель смог настолько хорошо под-
готовить и провести это занятие.

В целом, отмечает Любовь Ми-
хайловна, и руководство, и педаго-
гический коллектив остались до-
вольны итогами Единого методи-
ческого дня, который прошёл на до-
статочно высоком профессиональ-

ном уровне. Радует, что на данном
мероприятии педагоги всегда ста-
раются показать всё то новое, что ус-
пели наработать самостоятельно, и
чего нет у других. Отрадно также,
что никто из учителей не отказы-
вается от проведения открытых уро-
ков. Значит, им есть чем поделить-
ся с коллегами. 

Девизом прошедшего Единого
методического дня стало изречение
основоположника русской педаго-
гической науки К.Д. Ушинского:
«Умение учителя занять во время
урока всех учащихся есть критерий
достоинства учителя». И педагоги
школы Покура доказали, что впол-
не успешно умеют увлечь учеников
своим предметом и сделать урок за-
поминающимся. 

Учились учителя

Айсылу ЯЛАЕВА. Фото автора.
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– Александр Петрович,
перед поездкой к вам я
смотрела мультик «в те -
му». Там один герой сказал:
«Геолог – это человек, кото-
рый заглядывает в недра».
Это так?

– Ну да. Где у нас полез-
ные ископаемые? В недрах! 

– Мне представляется
так: идёт геолог по земле,
увидел камешек и опреде-
лил, где копать.

– Вы имеете в виду гео-
логов-поисковиков, а гео-
логи-нефтяники как раз те
люди, которые загляды-
вают в недра. Как? По-
средством бурения сква-
жин. Значит, бурится сква-
жина, отбирается керн, по
керну видно насыщение:
есть ли что полезное на глу-
бине или нужно идти даль-
ше. Плюс применяется гео-
физический метод, как сей-
час…

– Вас в детстве не инте-
ресовал такой вопрос: а
если пробурить землю
насквозь?

– Нет, я об этом не думал,
потому что это просто не-
возможно. 

– В моё время пели:
«Держись, геолог, крепись,
геолог!..» Тогда эта про-
фессия была очень популяр-
ной. Как вы догадались
вступить в неё? Это не
семейное?

– Нет, не семейная тра-
диция, просто мне захоте-
лось романтики, и именно
в геологии. Я в семье один
геолог. Жил и учился на
Украине, поступил в Пол-
тавский нефтяной геолого-
разведочный техникум на
отделение геологии и раз-
ведки нефтяных и газо-
вых месторождений. За-
кончил с отличием в 1984
году.

– Погодите. Ведь вы ходи-
ли в экспедиции?

– Да, у нас были ознако-
мительные, но всё же наш
техникум имел нефтяное и
геологоразведочное на-
правления. В партиях мы
уже не работали, мы шли в

нефтяную промышлен-
ность. Правда, у меня была
небольшая полевая прак-
тика в Крыму.

– А где вы встретились с
нефтью?

– На производственной
практике в Сургуте. Я учил-
ся в местах, где есть нефть,
но не в таких объёмах, как
в Западной Сибири. В Сур-
гуте экспедиция находи-
лась в вагончиках, так что
я ещё застал «кусочек ро-
мантики». Правда, к концу
моей практики все службы
переехали в администра-
тивный корпус. Практика
была производственной, за-
нимался испытанием сква-
жин: то есть скважины были
уже пробурены, мы получа-
ли притоки нефти и газа на
разных площадках и место-
рождениях. 

Я не работал на Само-
тлоре, достались совершен-
но другие участки. После
службы в армии приехал по
распределению Главтю-
меньнефтегеологии в Вах-

скую нефтеразведочную
экспедицию. Это был 1986
год, открывали месторож-
дение в Нижневартовском
районе. Вообще я прошёл
весь путь в нефтяной от-
расли: был помощником бу-
рильщика, инженера-гео-
лога, начальника цеха ис-
пытания скважин, началь-
ника геологического отдела
и главного геолога экспе-
диции. Попутно окончил
Тюменский государствен-
ный нефтегазовый универ-
ситет. Да, не работал на Са-
мотлоре, но участвовал в
разведке и открытии ме-
сторождений углеводородов
в нашем районе, например
Бахиловского, Верхне-Ко-
лекъёганского, Варынгско-
го, Северо-Хохряковского,
Эниторского, Кошильского,
Аригольского, Максимкин-
ского, Кирско-Котынского,
Котыгъёганского и других. 

Что ещё? С 2002 по 2012
годы был ведущим геологом
нефтепромысла Ватинского
НГДУ ОАО «Славнефть-
Мегионнефтегаз», а после

укрупнения цехов и до се-
годняшнего дня работаю
начальником участка. Мы
даже бурили скважины на
водоразделе вблизи Крас-
ноярского края…

– Вы приехали в Ваховск,
когда он только строился?

– Ещё не было дорог, не
было ни музыкальной
школы, ни клуба, ни нор-
мального жилья.

– Почему вы живёте в
Ваховске, ведь многие ваши
коллеги давно уехали?

– Не люблю прыгать с
места на место. Если бы
здесь осталась экспедиция, я
бы продолжал работать в
ней. Помните, реорганизация
началась в 90-е годы, всё
разом изменилось? Да не
только в посёлке – во всей
стране. Но я остался, как и
несколько моих товарищей.
Например, со мной работает
водитель, сейчас уже пен-
сионер, так он всю жизнь
отдал геологии. И потом, мне
нравится Нижневартовский
район, здешняя природа.

– Вы хотите сказать,
что здесь есть для вас рабо-
та?

– Для геолога она есть
всегда, потому что не раз-
веданы «белые пятна».

– И вы пойдёте в развед-
ку?

– Почему бы нет? Думаю,
что до пенсии могу многое
сделать. Сейчас занимаюсь
добычей нефти, у нас соз-
дана комплексная бригада
по эксплуатации и обслу-
живанию месторождений и
ремонту нефтепромыслово-

го оборудования. Это впол-
не перспективная работа.
Часть бригады состоит из
поселковых рабочих, часть
работает вахтовым методом. 

Если говорить о перспек-
тивах, то сейчас планируется
бурение новой площадки,
она тоже войдёт в состав на-
шего нефтепромысла.

– А говорят, что нефть
заканчивается.

– Нет, ещё работы много,
особенно если подключатся
геологи. 

– У вас есть сын?
– Да.

– Он пойдёт искать
нефть?

– Я думаю, что нет, пото-
му что у него другая стезя.
Он закончил факультет ин-
формационных технологий
Санкт-Петербургского уни-
верситета, так что у сына
другая профессия. 

Понятно, что «нефтяная
ниточка» оборвалась, но я об
этом не жалею, потому что
он выбрал профессию по
душе, как и я когда-то.

– Сейчас говорят о том,
что нефтяников много, а
геологов не хватает. 

– Так ведь ломать всегда
проще, чем что-то создать.
Впрочем, у нас до сих пор
существует Мегионская
геологоразведочная экспе-
диция. Недавно её специа-
листы произвели разведку
в наших местах, так что
кое-где геологи ещё есть и
они всегда будут нужны,
тем более в нефтяной от-
расли.

– Чем вы отводите душу
в тихом Ваховске? Поёте в
хоре?

– Наверное, как и многие
здешние жители, люблю
рыбалку. В хоре не пою –
нет времени из-за работы, у
меня ведь свой график,
нужно везде успеть, а день
такой короткий. 

– Александр Петрович,
что же такое геология? Мы
ведь с вами говорим о нефти!

– Да, я уже нефтяник, а
не геолог. Почему нужно

поступать на геологиче-
ский факультет? Я же ска-
зал о «белых пятнах», где
не ступала нога человека.
Разве не интересно там по-
бывать и найти нефть? Да
и в Арктике много работы
геологу-нефтянику, я бы
туда поехал с удовольстви-
ем! Геолог всегда идёт впе-
рёд, он первооткрыватель,
а нефтяник идёт за ним
следом. 

Геолог  не  сидит  на
месте, он ищет то, что на-
ходится в недрах. Не зря
говорится, что нефть на-
ходится на кончике долота.
Думаю, что нефти хватит
не только на мой век, но и
моим потомкам. Да, гово-
рят, что её запасы исто-
щаются, но мы ведь упо-
мянули об Арктике, а ещё
есть Восточная Сибирь, да
и в нашей Западной Си-
бири работы хватит. Нуж -
но только позвать геологов-
нефтяников, и они найдут

всё, что нужно для про-
цветания России. 

– Вы же знаете эту
песню…

– «Ты ветру и солнцу
брат»? Конечно. Её можно
назвать нашим гимном.

– Как отмечаете День
геолога?

– Обычно геологи неф-
тяной промышленности со-
бираются в Мегионе, будет
собрание, вручение наград
за труд. Всё, как и должно
быть. 

По случаю 300-летия рос-
сийской геологии я на-
граждён знаком «Отлич-
ник разведки недр» Мини-
стерства природных ресур-
сов России в 2000 году.
Это весомая награда, при-
знанная у геологов. А в
2015 году моё имя было за-
несено на Доску почёта
Нижневартовского района.
За труд геолога и нефтя-
ника.

Интервью вела 
Наталья СТЕПАНОВА.

Фото Софьи ЯРЫГИНОЙ.

Впервые с нефтью встретился 
в Сургуте. Экспедиция находилась 
в вагончиках, так что я ещё застал
«кусочек романтики».

Не откажусь от путёвки в Арктику
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Александр Шевченко 30 лет отдал нефтяной
отрасли. он – геолог-нефтяник, человек
доброжелательный, с хорошим чувством юмора 
и невозмутимый. его должность не так просто
произнести или запомнить: начальник участка 
по комплексной эксплуатации и обслуживанию
Аригольского, Западно-Аригольского,
Максимкинского месторождений нефтепромысла
№ 7 ватинского нефтегазодобывающего
управления оАо «Славнефть-Мегионнефтегаз».
он начальник и в то же время наставник
молодёжи, передаёт свой опыт новой смене.
в ваховске Шевченко знает каждый. Пусть 
с ним познакомятся и наши читатели.

Думаю, что
нефти хватит
не только на мой
век, но и моим
потомкам.

Почему нужно поступать на
геологический факультет? Я же
сказал о «белых пятнах», где не
ступала нога человека. Разве не
интересно там побывать и найти
нефть?
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Как всё начиналось
– Официально в управлении Ми-

нистерства юстиции РФ по Ханты-
Мансийскому автономному округу
– Югре мы зарегистрировались в
2011 году, – начала разговор наша
собеседница, – но вести работу среди
земляков начали ещё в 2008 году. В
стремлении создать национально-
культурное общество нас поддержал
глава района Борис Саломатин.

С самого начала организация
объединила представителей двух
родственных народов. И не случай-
но: татары и башкиры имеют общее
происхождение, их объединяет и
общая культурная традиция, на-
копленная за много веков соседства
в Поволжье и на Урале, и принад-
лежность к исламу, история которого
в этих двух регионах насчитывает
тысячу лет. 

– У нас и песни похожие, и много
сходных обычаев, – замечает Рина
Сарваровна. – Языки наши разли-
чаются, однако татарин может сво-
бодно понять башкира, и оба могут
поддержать разговор, прибегая толь-
ко к родной речи.

Неудивительно, что башкиры, со-
стоящие в общественной организа-
ции, подключаются к подготовке
того же дня татарского языка. Речь
идёт о празднике народа, близкого
по культуре. Очень многое для воз-
рождения культуры двух народов
делает у нас в районе предприни-
матель Риф Сергин. Он помог с
обустройством в Излучинске мо-
лельной комнаты для мусульман.

– У нас, татар и башкир, так за-
ведено: всё делаем сообща, – отме-
чает Рина Сарваровна.

Общим и понятным стало назва-
ние, данное общественной органи-
зации – «Курай». Так у татар и
башкир называется флейта. Её мяг-
кие, где-то меланхоличные звуки, с
переливом, настраивают на душев-
ный лад. Ни один праздник, отме-
чаемый у двух народов, не обходится
без этого музыкального инструмен-
та. Он живёт в памяти народной. 

– Когда мы создавали общество,
то нас было тридцать человек, – де-
лится Рина Залилова, – теперь же,
когда готовим мероприятия, то под-
ключаем к его проведению до двух-
сот человек. Активисты татаро-баш-
кирского общества «Курай» живут
во всех поселениях района. Они
часто мне звонят, что-то узнают
или спрашивают совет. Я обращаюсь
к ним, когда задумываю сценарий
очередного национального празд-
ника.

Главный праздник –
Сабантуй  

Самый главный праздник тата-
ро-башкирской организации – Са-
бантуй. Районный статус он обрёл
ещё в 2005 году. Однако традиции
стали появляться спустя три года
благодаря общественной организа-
ции «Курай».

Сейчас Сабантуй проводится во
всех городах и районах Югры. Но
там он зачастую ограничивается
программой художественной само-
деятельности. В Нижневартовском
районе Сабантуй включает в себя
мероприятия, которые всегда счи-
тались стержневыми – борьба куреш,
лазание на столб, конные скачки.
Не обходится национальный празд-
ник без изюминки – национального
обряда. Каждый год участники и
гости праздника видят что-то новое.
Уже были показаны обряды пере-
езда молодой жены в дом супруга и
наречения имени ребёнка. Прово-
дили обряд «кукушкин чай». В ста-
рину считалось: если кукушка про-
летит над деревней – не миновать
беды. Значит, задобрить надо было
птицу. Обряд под названием «во-
ронья каша» проводится в тех ме-
стах, где лето может оказаться за-
сушливым, тогда  призывают дождь. 

– В тот год, когда мы провели
этот обряд в районе, – вспоминает
Рина Сарваровна, – лето выдалось
на редкость сырым и пасмурным.
Меня даже упрекали: это ты, Рина,
накликала дождь.

Перед тем как продумать эту часть
праздника, расспрашиваешь людей
старшего поколения: как у них на
родине проводили такой обряд? По-
лучается, что башкиры, живущие в
Курганской области, проводят его
иначе чем те, кто живёт в Челябин-
ской области. А в Пермском крае о
нём не знают. Надо не обидеть кого-
то из земляков, отдав предпочтение
только одному обряду с его особыми
правилами, ведь важно сделать его
ещё зрелищным для восприятия
участников и гостей.

Приходится учитывать, когда Са-
бантуй проводят татаро-башкирские
организации у соседей – в Нижне-
вартовске, Мегионе и Лянторе. Они
приглашают к себе в гости активи-
стов организации «Курай», мы, в
свою очередь, зовём их к себе.

Об общественной организации
«Курай» знают в Югре: руководитель
окружной татаро-башкирской орга-
низации приглашал нашу делега-
цию на выставку, проводимую в
Ханты-Мансийске. Он и представил
губернатору Наталье Комаровой ак-
тивистов из районной организации.
Позднее глава округа рекомендо-
вала Рину Залилову в качестве де-
легата на Всемирный конгресс баш-

кир, проходивший в 2015 году в
Уфе. Югру на нём представляли 9
человек.

Не так давно к Рине Сарваровне
обратились за помощью представи-
тели татаро-башкирского сообще-
ства, живущие в городе Стрежевом:
хотят у себя такой же праздник ор-
ганизовать, Сабантуй они раньше
не проводили. 

Общение между татаро-башкир-
скими организациями, действую-
щими в городах и районах, позво-
лило завязать культурные связи.

– Друг о друге рассказываем и
рекомендуем, кого из музыкантов
надо непременно пригласить на
праздник, – делится Рина Сарва-
ровна. – Я вот знаю замечательного
гармониста из Лангепаса, зовём его
на праздник, потому что знаем:
никто лучше его не исполнит так
красиво татарские и башкирские
наигрыши. 

Традиции проведения Сабантуя,
закрепившиеся у нас в районе,
предполагают и проведение кон-
курса мастериц по рукоделию, ку-
линарному искусству. Праздник
позволяет узнать, как в старину го-
товились те или иные блюда. Так,
воссоздали рецепт приготовления
молочной каши саломай, подсказала
его бабушка, переехавшая к нам в
район из Курганской области. Гости
из Татарстана и Башкирии, бы-
вающие у нас на празднике, отме-
чают: у них многие традиции Са-
бантуя подзабыли, а в далёком
Нижневартовском районе обычаи
знают и берегут. 

– Мне часто теперь говорят: на-
пиши книгу о том, как в районе
проводите Сабантуй, – рассказывает
Рина Сарваровна, – никто так ос-
новательно не изучал его традиции,
как в вашей организации «Курай».

С восторгом гости из Татарстана
и Башкирии отмечают: нигде так
не помогают в деятельности нацио-
нальной культурной организации,

как это делают в Нижневартовском
районе. 

– Когда была в 2015 году на Все-
мирном конгрессе башкир, в Уфе, –
продолжает Рина Сарваровна, – то
многие там удивлялись: вам рай-
онная администрация даже деньги
выделяет на пошив национальной
одежды? Мы о том можем только
мечтать. 

В национальной одежде, сшитой
руками мастеров, выступают теперь
участники Сабантуя.  В этом году,
приоткрыла секрет Рина Залилова,
национальные костюмы уже сшили

для юных артистов, они готовят
свою программу, хотя сам праздник
состоится в конце мая-начале июня.
Коллекцию национальной одежды
Рина Залилова показывает подрас-
тающему поколению, когда её при-
глашают на встречи в школы. 

Когда традиции близки 
для молодёжи

В районную библиотеку, где ра-
ботает Рина Сарваровна, часто за-
ходят земляки. Просят: научи детей
и внуков тому или иному обряду,
подскажи и нам, как соблюсти обы-
чай. Из Нижневартовска при-
езжают: будет свадьба, как провести
её по всем правилам, что и как
принято дарить.

– Особенно отрадно, – отмечает
Рина Залилова, – что своими кор-
нями стала интересоваться моло-
дёжь. Подходят ко мне девушки и
юноши, спрашивают: чем можем
помочь? В прошлом году они уча-
ствовали в сооружении башкирской
юрты. Признавались потом: это
целая наука – юрту поставить и
обустроить её изнутри по всем пра-
вилам. 

Часто подходят с просьбой: дайте
текст татарской или башкирской
песни. Потом разучивают её и, как
оказывается, ещё исполняют не-
плохо. 

– Очень удивилась недавно, – не
скрывает радости Рина Сарваровна,
– когда узнала, что наша молодёжь
подхватывала то один, то другой
куплет на концерте замечательного
татарского певца, приезжавшего в
Нижневартовск из Москвы. Ниж-
невартовские татары и башкиры, с
которыми общаюсь, удивлялись
тогда: откуда ваша молодёжь знает
песни на родном языке? Кто на-
учил?

Молодым мамам наша героиня
советует: научитесь петь колыбель-
ные. Ребёнок ощутит тогда родную
речь, находясь в утробе матери.
Пойте колыбельные как молитву.
И помните восточную мудрость:
если человек совершил плохой по-
ступок, значит не слышал он в дет-
стве колыбельной. 

– Всегда советую нашей молодё-
жи, – замечает Рина Залилова, –
мы не выбираем, к какому народу
будем принадлежать, появившись
на свет. Потому уважайте традиции
родного народа, уважайте обычаи
тех народов, рядом с которыми жи-
вёте, делите вместе радости и не-
взгоды. Цените людей за те челове-
ческие качества, которые помогают
нам жить достойно и совершать
добрые дела.     

Михаил РУДАКОВ. 
Фото из архива редакции.

Наверное, нет такого человека в районе, кто бы не знал
Рину Залилову. Ни одно общественно значимое событие
не проходит без её участия. Рина Сарваровна возглавляет
татаро-башкирскую организацию «Курай»
Нижневартовского района. Во многом благодаря ей
жители района узнали о традициях и обычаях двух
поволжских народов, с представителями которых не одно
десятилетие живут по соседству. Наш разговор о том, 
как возникла общественная организация, как развивалась
и какими заботами ныне живёт. 
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Жить достойно,
совершая добрые дела

Рина Залилова (в центре) на Сабантуе.
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профориентАция

Это самый ответственный
момент для выпускника
школы, вступающего во взро-
слую жизнь. Сделать пра-
вильный выбор профессии не
так просто. И задача взрос-
лых – помочь молодым
людям. 

Для этого 22 марта в Цент-
ральной районной библиоте-
ке во время программных ме-
роприятий по профориента-
ции подростков и молодёжи
состоялась встреча учащихся
Излучинского центра образо-
вания и учащихся 11-х клас-
сов Излучинской средней
школы № 2 со специалистом
КУ «Нижневартовский центр
занятости населения». Ребята

были продиагностированы,
это помогло им выявить
склонности к определённым
типам профессий, изучить
личностные особенности

мышления, нервной систе-
мы, темперамента, характера.

В беседе с психологом уча-
щиеся узнали о наиболее по-
пулярных на сегодняшний
день профессиях, о требова-
ниях, предъявляемых к че-
ловеку определённой про-
фессии, о возможностях про-
фессиональной карьеры, об
опасностях, которые могут
встретиться на пути профес-
сионального образования.
Затем ребятам был показан
видеоролик «К чему обязы-
вает профессия». Выбор её –
задача нелёгкая, инадо гото-
виться сейчас, а состояться
можно в любой профессии – к
такому выводу пришли участ-

ники информационного часа
«Я и моё будущее». 

Марина буЛгАковА,

библиотекарь Центральной
районной библиотеки.

Я бы строить дом пошёл,
пусть меня научат

В жизни каждого человека наступает момент,
когда он должен выбрать себе профессию.

спорт

Ребята первых-одиннадцатых
классов собрались в спортивном
зале, чтобы поддержать идею
здорового образа жизни.

И хотя команды были разно-
возрастными, спортивный азарт,
желание добиться победы захва-
тывали детей настолько, что они
не замечали трудностей. А ещё
ребята поняли: чтобы завоевать
победу – мало быть просто фи-
зически сильным. Необходимо
при этом обладать достаточной
целеустремлённостью, силой
воли, быть организованным, лов-
ким и находчивым. Обладание
этими  качествами и делает лю-
бого человека победителем.

«Весёлые старты» стали на-
стоящим праздником спорта,
здоровья и молодости!

В конце мероприятия органи-
заторы решили выяснить, что
учащимся  известно о комплексе
ГТО. На специально приготов-

ленном стенде ребята вывели
свои определения, которые сво-
дились к тому, что ГТО – это вос-
питание патриотизма, здоровье и
отличная физическая форма.

В подкрепление этой мысли
дети получили буклеты, пропа-
гандирующие здоровый образ
жизни, памятки с номерами  те-
лефонов доверия, действующих
на территории Нижневартов-
ского района.

Как старатель по крупице соби-
рает золотые россыпи, так и празд-
ник спорта и здоровья является
маленькой частичкой большого
дела, возрождения физкультурно-
оздоровительного движения в
нашей стране. Здоровье нации –
главная задача ГТО, когда каж-
дый здоровый гражданин  может
смело заявить: «Горжусь тобой,
Отечество!»

валентина стАрцевА, 
педагог-организатор.

Ловкие и сильные
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Во время антинаркотической акции «Сообщи,
где торгуют смертью» в Покурской
общеобразовательной средней школе прошёл
спортивный праздник «Весёлые старты». 

ДеЛА ребячьи

Во время правильной игры ребё-
нок не только следует правилам, ин-
струкциям и алгоритмам, он также
должен учиться принимать само-
стоятельные решения и выражать
себя.

В период психофизического раз-
вития дошкольника следует обра-
тить внимание на конструирование,
которое имеет ряд преимуществ:
воздействие на нервные окончания
малыша, развитие творческого
мышления, усидчивости, внима-

тельности и математических спо-
собностей. Для реализации данных
задач в семейном клубе «Солныш-
ко» проводятся занятия по лего-
конструированию.

Во время увлекательного процес-
са дошкольник творит сам, смело соз-
даёт новые предметы, наделяя их ха-
рактерами. Перед тем как начать
играть, дошкольники попадают в
сказочную страну, знакомятся с
жителями лего-страны и вместе с
лего-человечками творят, играют и
развиваются. 

Во время занятий ребёнку обес-
печивается не только хороший
досуг, положительные эмоции и без-
граничное удовольствие, но и гра-
мотное психофизическое развитие.

Люция АрсЛАновА, 
педагог дополнительного

образования РЦТДиМ
«Спектр».

Играем и развиваемся
Игра в жизни ребёнка
является основным видом
деятельности. Задача
родителей и педагогов
сделать этот процесс
безопасным, 
интересным и
познавательным. 



пора на службу

Читайте нас и на сайте: www.novpriob.ru

Свойства весеннего льда
резко отличаются от осеннего
и зимнего. Если осенний лёд
под тяжестью человека начи-
нает трещать, предупреждая
об опасности, то весенний лёд
не трещит, а проваливается,
превращаясь в ледяную ка-
шицу.

Безопасная толщина льда
для одиноких пешеходов долж-
на быть не менее 7 см, для
групп людей – не менее 10 см.

Учащимся школы
переходить водоёмы

весной строго
запрещается! 

Особенно недопустимы игры
на льду в период вскрытия рек.
Прыгать с льдины на льдину,
удаляться от берега очень опас-
но.

Во время паводка и ледохо-
да опасно находиться на об-
рывистом берегу, так как бы-
строе течение воды подмывает
и обрушает его.

Сотрудники МКУ Ниж-
невартовского района
«Управление по делам
гражданской обороны и
чрезвычайным ситуациям»
напоминают о правилах по-
ведения на льду.

Если вы провалились
под лёд: 

– широко раскиньте руки по
кромкам льда, чтобы не по-
грузиться с головой; 

– если возможно, пере-
двиньтесь к тому краю по-
лыньи, где течение не увлечёт
вас под лёд; 

– не обламывая кромку, ста-
райтесь без резких движений
выбраться на лёд, наползая
грудью и поочерёдно вытаски-
вая на поверхность ноги, ши-
роко их расставив; 

– выбирайтесь из полыньи
перекатываясь, а затем дви-
гайтесь ползком в ту сторону,
откуда шли.

При спасении человека,
провалившегося

под лёд, необходимо: 

– немедленно крикнуть ему,
что идёте на помощь; 

– приблизиться к полынье
ползком, широко раскинув руки; 

– подложить под себя лыжи,
фанеру или доску, чтобы уве-
личить площадь опоры, и полз-
ти на них; 

– к самому краю полыньи
подползать нельзя, иначе и
сами окажетесь в воде; 

– ремни и шарф, любая
доска, лыжи, санки помогут
вам спасти человека; 

– бросать связанные пред-
меты нужно за 3-4 метра до по-
страдавшего; 

– действовать решительно и
быстро; 

– подать пострадавшему под-
ручное средство, вытащить его
на лёд и ползком двигаться от
опасной зоны. 

Оказание первой
медицинской помощи

пострадавшему на
воде: 

– при попадании жидкости
в дыхательные пути постра-
давшему необходимо очистить
полость рта, уложить его жи-
вотом на колено так, чтобы го-
лова свисала к земле, и энер-
гично нажимая на грудь и
спину, удалить воду из же-
лудка и лёгких; 

– приступить к выполнению
искусственного дыхания; 

– с пострадавшего необхо-
димо снять и отжать всю одеж-
ду, потом одеть (если нет сухой)
и укутать полиэтиленом для
создания эффекта парника; 

– при общем охлаждении по-
страдавшего как можно бы-
стрее доставить в тёплое (от-
апливаемое) помещение. Не-
медленно вызвать скорую ме-
дицинскую помощь. Снять мо-
крую одежду, укрыть, обло-
жить грелками, напоить горя-
чим чаем. 

Если вы стали очевидцем не-
счастного случая на водном
объекте или сами попали в
аналогичную ситуацию, если
существует возможность со-
общить о происшествии, сроч-
но обращайтесь за помощью в
Единую дежурно-диспетчер-
скую службу Нижневартов-
ского района по телефонам:
112 или 41-13-34, 41-13-32.

МКУ Нижневартовского района

«Управление по делам

гражданской обороны

и чрезвычайным ситуациям»

весенний лёд коварен
С наступлением весны под воздействием
солнечных лучей лёд быстро подтаивает.
Ещё более разрушительные действия на него
оказывает усиливающееся весной течение воды
в реках, которое подтачивает лёд снизу. С каждым
днём он становится всё более пористым, рыхлым
и слабым. Передвижение по такому льду
представляет большую опасность.
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Явке на призывной пункт
для прохождения призывной
комиссии подлежат граждане
мужского пола, родившиеся в
1999 году, а также граждане,
родившиеся в 1990-1998 годах,
у которых истекли отсрочки от
призыва на военную службу
или не призванные ранее на
военную службу по различным
основаниям, кроме граждан,
признанных не годными или
ограниченно годными к воен-
ной службе по состоянию здо-
ровья.

Призывникам необходимо
прибыть на призывной пункт
по адресу: г. Нижневартовск,
улица Мира, 78, кабинет № 22
в назначенные дни и часы с до-

кументами, указанными в по-
вестке. Гражданам, не полу-
чившим повестки для про-
хождения призывной комис-
сии, следует явиться в Воен-
ный комиссариат города Ниж-
невартовска и Нижневартов-
ского района ХМАО – Югры с
1 апреля  по 15 июля, имея при
себе документы, удостоверяю-
щие личность.

Всем лицам призывного воз-
раста, подлежащим призыву
на военную службу, временно
прибывшим на территорию го-
рода Нижневартовска и Ниж-
невартовского района, необхо-
димо незамедлительно воз-
вратиться к месту постоянно-
го жительства и явиться в Во-
енный комиссариат, в котором
они состоят на воинском учёте,
для прохождения призывной
комиссии. За уклонение от

службы в армии призывники
несут ответственность в соот-
ветствии с действующим зако-
ном.

Согласно закону «О воин-
ской обязанности и военной
службе» руководителям пред-
приятий, учреждений, орга-
низаций всех форм собствен-
ности, а также учебных заве-
дений необходимо освободить
граждан, подлежащих при-
зыву, от работы (учёбы) на
время, отведённое для про-
хождения призывной комис-
сии, а также отозвать граж-
дан, подлежащих призыву,
из командировок и обеспе-
чить их своевременную явку
на призывную комиссию.

Военный комиссариат 
г. Нижневартовска

и Нижневартовского района 
ХМАО – Югры.

С 1 апреля в России
начался призыв
на военную службу.

К сведеНию

взамен земельного
участка 

В государственную программу
«Обеспечение доступным
и комфортным жильём жителей
Ханты-Мансийского автономного
округа – Югры в 2016-2020 годах»
внесены изменения.

Это связано с тем, что некоторые многодетные
семьи получают земельные участки только для
того, чтобы продать их, а вырученную сумму ис-
пользовать на приобретение жилья.

Получить социальную выплату взамен зе-
мельного участка могут не все многодетные
семьи, а лишь вставшие на учёт для бесплатного
предоставления земельного участка в собствен-
ность до 2 апреля 2016 года и состоящие в нём.

Социальная выплата предоставляется один
раз, носит целевой характер и может быть ис-
пользована гражданами на приобретение жило-
го помещения, первоначальный взнос на него, по-
гашение долга по ипотеке либо строительство ин-
дивидуального жилья на территории автономно-
го округа – Югры. 

Размер выплаты зависит от срока проживания
в автономном округе, количества членов семьи и
средней стоимости одного квадратного метра пло-
щади жилого помещения, установленной для ав-
тономного округа.

Многодетным семьям, желающим получить
социальную выплату на приобретение жилого по-
мещения взамен земельного участка, необходимо
обращаться в отдел по жилищным вопросам и му-
ниципальной собственности администрации рай-
она по адресу: г. Нижневартовск, ул. Ленина,
д. 6, кабинет № 102, контактный телефон
49-87-20.

Отдел по жилищным вопросам
и муниципальной собственности

администрации района.

призыв-2017

Налоги

погасите 
задолженность

Срок уплаты имущественных налогов
(земельного, транспортного, налога
на имущество физических лиц),
начисленных за 2015 год, уже давно
прошёл.

Но не все граждане добросовестно исполняют
свой конституционный долг. По состоянию на
01.03.2017 года совокупная цена задолженности
физических лиц по имущественным налогам со-
ставила 555,5 миллиона рублей, в том числе по
налогу на имущество физических лиц – 107,5
миллиона рублей; по транспортному налогу –
428,3 миллиона рублей; по земельному налогу –
19,7 миллиона рублей.

Для урегулирования задолженности  по иму-
щественным налогам инспекция проводит про-
цедуру принудительного взыскания задолжен-
ности по имущественным налогам физических
лиц за 2015 год, а именно обращение в суд с за-
явлениями о взыскании задолженности за счёт
имущества граждан. В отношении должников
также будет введено ограничение выезда за пре-
делы Российской Федерации.

При процедуре принудительного взыскания
через службу судебных приставов, кроме суммы
налогов (иногда незначительной), придётся
уплатить исполнительский сбор в размере 1 ты-
сячи рублей.

Узнать сумму задолженности и уплатить её
можно при личном посещении инспекции, через
сервис ФНС России «Личный кабинет налого-
плательщика для физических лиц» или портал
государственных услуг. 

Не дожидайтесь принудительного взыс-
кания, погасите задолженность добро-
вольно!

Межрайонная ИФНС России № 6 по Ханты-
Мансийскому автономного округу – Югре.

Наша безопасНость
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В соответствии с решением Думы района от
23.03.2017 № 141 «О назначении публичных
слушаний по проекту решения Думы района
«Об исполнении бюджета района за 2016 год»
21 апреля 2017 года в 17 часов местного вре-
мени в здании районного муниципального ав-
тономного учреждения «Межпоселенческий
культурно-досуговый комплекс «Арлекино»,
расположенном по адресу: пгт. Излучинск, ул.
Набережная, д. 13-б, состоятся публичные слу-
шания по проекту решения Думы района «Об
исполнении бюджета района за 2016 год».

Приглашаем ознакомиться с материа-
лами и принять участие в обсуждении дан-
ного проекта жителей района, руководите-
лей муниципальных предприятий, учреж-
дений, глав городских и сельских поселений
района, депутатов Думы района.

Проект решения Думы района «Об испол-
нении бюджета района за 2016 год» размещен
в приложении к районной газете «Новости
Приобья» «Официальный бюллетень» и на
официальном сайте администрации Нижне-
вартовского района (www.nvraion.ru) в разделе
«Документы»/Общественная экспертиза», а
также в разделе «Экономика и финансы» /Бюд-
жет района/Антикоррупционная экспертиза
документов департамента финансов».

Свои предложения, замечания по проекту
решения Думы района «Об исполнении бюд-
жета района за 2016 год» просим направлять
в письменной форме или в форме электрон-
ного документа с указанием фамилии, имени,
отчества (последнее – при наличии), даты рож-
дения, адреса места жительства и контактного
телефона жителя, внесшего предложения на
электронный адрес организационного коми-
тета: www.depfin@nvraion.ru, секретарь ор-
ганизационного комитета – Владлена Ми-
хайловна Ефремова, тел. 8 (3466) 49-84-43.
Предложения, замечания направлять в срок
до 19 апреля 2017 года.

ПУБЛИЧНыЕ СЛУШаНИЯ

В дежурную часть Межмуниципального
отдела МВД России «Нижневартовский» по-
ступило телефонное сообщение от жителя с.
Охтеурье о краже. Потерпевший рассказал,
что обнаружил отсутствие принадлежащей
ему бензопилы стоимостью 40 000 рублей. 

В ходе оперативно-разыскных меро-
приятий сотрудниками полиции был за-
держан 38-летний неработающий одно-
сельчанин потерпевшего. Злоумышленник
пояснил полицейским, что он, находясь в
нетрезвом состоянии, проходил мимо со-
седского дома и увидел во дворе бензопи-
лу. В связи с тем, что у него закончились

деньги на алкоголь, решил похитить ин-
струмент. Впоследствии подозреваемый
продал бензопилу местному жителю за 2000
рублей, а вырученные деньги потратил на
приобретение спиртного.

По данному факту следственными орга-
нами возбуждено уголовное дело по при-
знакам состава преступления, предусмот-
ренного ч. 2 ст. 158 УК РФ «Кража». Санк-
ция данной статьи предусматривает нака-
зание в виде лишения свободы сроком до
пяти лет. В отношении злоумышленника из-
брана мера пресечения в виде подписки о
невыезде. 

Наталья ХРыКИНа, 
врио ст. специалиста направления 
по связям со СМИ МОМВД России 

«Нижневартовский», майор полиции.

ПРОИСШЕСТВИЯ

А бензопилу продал...
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25 марта около 20 часов 30 минут в с. Корлики жен-
щина-водитель 1973 года рождения, не имея води-
тельских прав и управляя незарегистрированным в
установленном порядке снегоходом «YAMAHA BR250»,
двигалась по ул. Восточной. В районе дома № 18 не
справилась с управлением, выехала на левый край про-
езжей части, где допустила наезд на стоящих возле дома
пешеходов. После этого снегоход продолжил движение
и наехал на препятствие – деревянное ограждение
(забор) дома № 18. 

В результате ДТП водитель снегохода от получен-
ных травм скончалась в больнице с. Корлики.

Два пешехода, в том числе двухлетний ребенок, по-
лучили телесные повреждения. 

Отделение по пропаганде БДД ОГИБДД 
МОМВД России «Нижневартовский».
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